

Journée portes ouvertes du Cluquet le 4 Novembre 2023

Le 4 novembre dernier a eu lieu la journée portes ouvertes du Gîte d'étape Le Cluquet. Cette journée a été l'occasion d'**inaugurer le bâtiment rénové des Marmottes**.



Pendant les 3 jours précédents, les bénévoles de l'association se sont réunis dans une **ambiance chaleureuse** pour réaliser des travaux contribuant à la réussite de cette fête et de cette inauguration.

La veille de cette journée, les bénévoles présents ont découvert et validé la feuille de route 2023-2026 de l'association.

Une « Rencontre des Forces Vives » a eu lieu dans la matinée du 4 novembre. Elle a permis un échange de bonnes pratiques fructueux parmi les permanents du Cluquet ainsi qu'une sensibilisation aux consignes de sécurité incendie par Diane Wagner et Alain Labant.

En fin d'après-midi, une **quarantaine de membres de l'association, amis et sympathisants du Cluquet** ont bravé la pluie pour se retrouver dans la salle André et Mireille Lafuste. Mme Pauline Jeanmougin, représentant le Président du **YMCA France**, l'adjoint au **Maire de Cauterets** en charge du tourisme et **deux représentants de la gendarmerie** nous ont honoré de leur présence.

En introduction, Christophe Padiou, Président de l'Association, a remercié tous les bénévoles pour le **beau travail accompli dans l'accueil convivial de toutes les personnes hébergées au Cluquet en 2023** (merci à Annie Lauzy qui a géré les présences de nos permanents), ainsi que pour les **travaux de réhabilitation du nouveau bâtiment Marmottes**. Il est à noter que ces travaux ont duré 1 an ½, les bâtiments rénovés ayant pu être ouverts au public fin juillet 2023 grâce au travail de nombreux membres actifs qui ont donné de leur temps pour l'aménagement intérieur et le revêtement extérieur. Merci à tous et particulièrement à Diane Wagner, Francis Clédat et Christian Lauzy qui ont dirigé ces travaux.

Jean Labant, responsable du groupe de travail « prospective », a rappelé la force de l'association, uniquement constituée de bénévoles et a rappelé l'objectif du groupe « Prospective » : **trouver des moyens de recruter de nouveaux membres et bénévoles** afin de pérenniser l'association.

En raison de l'absence de Mme Daoulas, nièce de Jean Beigbeder, un texte écrit par elle a été lu : il évoquait l'origine du gîte, légué par **Jean Beigbeder** aux UCJG (YMCA aujourd'hui) et décrivait des moments marquants de sa vie.

Les perspectives futures (feuille de route 2023-2026) ont été présentées par Laurence Godefert, Vice-Présidente et Christophe Padiou. Les grands thèmes et actions, calqués sur les piliers de la Vision 2030 des YMCA sont :

- **Consolider le bénévolat et faciliter le travail des bénévoles et membres actifs,**
- **Renforcer la qualité de l'accueil,**
- **Consolider la dynamique d'accueil de groupes de jeunes.**

Un rappel des travaux en cours et à venir a été fourni par Jacques Despont qui a informé sur un appel à dons pour permettre d'aider à la réalisation de ces travaux. Nous tenons à remercier une nouvelle fois les donateurs.

Le représentant de M. Le Maire de Cauterets a remercié l'association pour son accueil et pour son **positionnement dans le tourisme solidaire** en soulignant son importance pour Cauterets.

Pauline Jeanmougin, porteuse du discours d'Hervé de la Morsanglière, Président de YMCA France a « **salué l'engagement, la ténacité et la capacité de bons gestionnaires [de l'association] pour faire vivre ce site du Cluquet dans le cadre des valeurs portées par les YMCA en France et dans le monde** ».

L'apéritif dînatoire musical a été précédé de **l'inauguration des nouveaux hébergements Marmottes**, avec **les coups de ciseaux traditionnels** au nom de la Mairie, du YMCA, de la Gendarmerie et de l'Association Gîte le Cluquet.



La soirée s'est prolongée par un **apéritif dînatoire** (Un grand merci à Annie Lauzy, Christine Berland, Florence Roubiol et Liliane Gimenez et à tous ceux ont contribué à la confection des repas des 4 jours). L'apéritif a été suivi d'un **concert de blues et de folk** interprété par deux groupes musicaux (« Grain City Blues » et « Si les fleurs ») qui ont su faire chanter et danser leur auditoire en harmonie avec les valeurs du Cluquet.



Un grand merci à toutes celles et à tous ceux qui ont fait de cette journée une réussite !